

**Communiqué de presse de Claude Malhuret, Maire de Vichy,
relatif au choix du 19 mars comme journée nationale du souvenir
en mémoire des victimes des conflits en Afrique du Nord.**

Vichy, le 11 mars 2013

La loi du 6 décembre 2012, adoptée précipitamment et sans aucune concertation avec les associations patriotiques et d'anciens combattants, a officialisé la date du 19 mars comme journée nationale du souvenir pour honorer la mémoire des victimes civiles et militaires tombés au cours des conflits en Afrique du Nord

Je tiens à faire part de ma stupéfaction concernant le choix de cette date, alors que celle du 5 décembre, retenue en 2003 à l'initiative du Président Jacques Chirac pour cette journée nationale du souvenir, résultait d'un large consensus obtenu par la commission Favier qui réunissait l'historien Jean Favier et les principales associations d'anciens combattants.

Bien que le 19 mars évoque pour certains le retour des militaires français dans leur famille, elle marque également l'amorce d'un drame pour les rapatriés, contraints au déracinement, ainsi que le début d'une tragédie pour les harkis dont 100 000 ont été massacrés au mépris des accords d'Evian.

Cette date ravive les plaies profondes d'une page douloureuse de l'histoire récente de la France. Je considère que la Nation ne peut et ne doit pas se rassembler en ce jour anniversaire.

Ce choix est d'autant plus incompréhensible qu'il existe actuellement suffisamment de sujets aptes à diviser les Français pour ne pas en ajouter un supplémentaire et raviver un conflit entre les 350 000 membres de la FNACA et les quelque un million de membres de la quarantaine d'autres associations d'anciens combattants qui ont, à juste titre, le sentiment d'avoir été méprisés.

S'ajoute à cela un caractère plus spécifique à notre ville, à savoir l'importante communauté de rapatriés d'Afrique du Nord et de leurs enfants, dont la sensibilité ne peut être que profondément heurtée par ce choix.

C'est la raison pour laquelle, en tant que Maire de Vichy, je n'organiserai pas de cérémonie à Vichy le 19 mars prochain et continuerai à célébrer le 5 décembre la mémoire des victimes civiles et militaires tombées lors des conflits en Afrique du Nord.